

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Almacenes Montaner

Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.

La que vende más barato.

Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.

Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

Fuera de España

Entre Francia é Inglaterra. —La nota dominante en la política austriaca; los apuros del cende de Badeni.

Aunque tanto en la una como en la otra parte reina vivísima ansiedad, es la opinión más generalizada que la cosa no puede llegar de ningún modo á mayores. Lo cierto es que la polémica sostenida por los periódicos franceses é ingleses se hace más vi lenta cada día, á propósito de la cuestión del Níger, de que ya hablamos días pasados aquí. Los que en esta cuestión se muestran más vivamente irritados son los diarios ingleses, y se explica porque es su nación la que hoy por hoy lleva en el asunto la peor parte; los grandes diarios franceses limitanse á contestar á los ataques de sus adversarios, y es cosa digna de hacer constar—por no ser acostumbrada en la prensa política de París que lo hacen con las mejores formas que pueden. Algunos periódicos de Londres, y entre ellos naturalmente están los de oposición al Gabinete actual, piden al Gobierno de lord Salisbury que ponga rápidamente coto á los avances de los franceses, aunque sea por medio de la fuerza, á lo cual limitanse á contestar los grandes diarios de París que en vano se trata de oponer á sus «justas reivindicaciones de territorios los tratados que Inglaterra ha hecho con los reyezuelos indígenas», pues todos esos convenios no constituyen ni pueden en realidad constituir hecho de ocupación efectiva, con las circunstancias agravantes de que Inglaterra ha considerado sin valor alguno los tratados análogos hechos por los franceses con algunas tribus del país.

Hay que tener en cuenta lo que sobre este punto observa *The Standard*, y es que esos pequeños magnates africanos firman todo lo que se les presenta, bajo el temor que los blancos les inspiran, de manera que sería un grande absurdo establecer derechos sobre un territorio determinado sin más título que la firma de un jefe tribu que ha firmado sin saber absolutamente lo que hacía. Es muy de notar la declaración que, después de esto, hace el mismo periódico en la forma siguiente: «Desde este punto de vista no hay más remedio que reconocer que los derechos de Inglaterra sobre las regiones en litigio ahora no son tan evidentes como se ha querido hacer creer.... Después de todo, puesto que Francia se ha mostrado allí más enérgica y más activa que nosotros, ella es la que disfruta de más ventajosa situación»

Por todo esto se ve muy claramente que la querrela anglo-francesa, aunque de momento haya revestido tonos violentos, redúcese en el fondo á bien poca cosa, á pesar de que en sí misma significa mucho. En resumidas cuentas, lo que Francia desea no es otra cosa sino tener sobre el Níger, más arriba del punto en que las cataratas empiezan y el río deja de ser navegable, una libre salida de sus posesiones en aquella parte del Africa, y esto es lo que á Inglaterra no le parece bien. Importa á Francia poseer un pequeño

pedazo de playa cerca de Bussa, cuya posesión reivindica también Inglaterra, aunque sin poder establecer de un modo incontestable su derecho. A esto queda reducida toda la cuestión.

Por ahora, como ya indicamos antes, los franceses llevan la mejor parte, pues por de pronto ocupan Bussa y han reforzado la guarnición de Niki, á pesar de que Inglaterra protesta, en vano por el presente, pues no tiene en aquellos parajes fuerzas bastantes para hacer valer su autoridad y afirmar su dominación. Y como, según declaración del propio *The Standard*, en Africa solamente puede fundarse el derecho sobre una ocupación efectiva, Inglaterra se encuentra por el pronto en situación bien embarazosa. Los convenios firmados con los magnates é indígenas ya hemos visto que no tienen muy grande fuerza, que no pasan de ser una presunción de derecho, sin que puedan nunca anular una ocupación de hecho, y de ahí la facilidad con que son violados, lo mismo por los ingleses que por los franceses. La tierra no pertenece allí sino al que propiamente la pisa.

Se está preparando la celebración próxima de una Conferencia de delegados franceses é ingleses para que, sobre el terreno, señale las delimitaciones efectivas de uno y otro dominio, para ver si por medio de una componenda amigable se evitan males cruentos. Como esa Conferencia ó asamblea habrá de fundar sus decisiones sobre hechos cumplidos, inen esperanza los franceses de que ellos saldrán gananciosos, porque mientras tanto siguen ocupando territorios, á lo que no puede la Gran Bretaña oponerse por no contar allí con las fuerzas suficientes para hacerlo.

\*

La política austriaca está cada día más embrollada, haciendo buenas nuestras afirmaciones de hace ya algunos días, cuando decíamos que tal como se había planteado la cuestión política no se iba á ninguna parte buena. Ahora se encuentra el conde de Badeni con que de nada le sirve la mayoría parlamentaria que con tantísimo trabajo logró formar, y cuenta que son ahora más recias que nunca las acometidas de la oposición alemana.

Tan crítica es su situación como gobernante, que no ha tenido al fin más remedio, viendo insuperables los

obstáculos que á la marcha de su política se oponen, que abandonar en un momento dado su peligroso puesto en el Reichsrath y trasladarse á Budapesth para decir al Emperador, que se encuentra actualmente allí: «Me es imposible absolutamente continuar en el poder, con una minoría en el Parlamento que hace una obstrucción rabiosa á todas las leyes cuya discusión se intenta y con una mayoría que pone á su concurso condiciones verdaderamente inaceptables.»

No se puede pintar con menos pinceladas y con más verdaderos colores la situación de la política austriaca, de como acaba de hacerlo el primer ministro de Francisco José.

## De arte

### La pintura y los colores

La batalla artística, como vienen titulado los periódicos franceses á la discusión sostenida en pró y en contra de la creación de un «Laboratorio artístico», comienza á tomar caracteres un tanto violentos.

Los *leaders* de ambos bandos son el pintor Vibert y el químico y pintor Recouvrier.

Vibert ha publicado recientemente un libro que titula *La ciencia de la pintura*. En dicho libro aboga el notable artista por la creación del Laboratorio. Entre varios de los medios que propone para evitar la venta de los colores volatilizables, uno de ellos es el de establecer una Comisión permanente que estudie los colores que los artistas sometan á su juicio.

Al libro de Vibert ha contestado Recouvrier con un trabajo que ha visto la luz en la *Revista de las Bellas Artes*, titulado *La cuisine du peintre*. En ese trabajo, el artista químico se pronuncia contra la idea del laboratorio y contra la de crear una Comisión permanente, y añade: «En su libro Mr. Vibert se ofrece á nuestro examen como un pedante y crea que es el primer que ha dado consejos acertados acerca del color.»

Otro pintor, el paisajista Allemand, ha escrito también un pequeño opúsculo, que titula *Causeries sur le paysage*. Se ocupa en la cuestión magna, y dice: «El orden y el método, tales son las condiciones esenciales de todas las cosas, y por consecuencia, to la pintura que no se realice con método y orden, no puede durar.»

«¿La originalidad se encuentra en la negación del procedimiento? No pensaban así los grandes maestros de otros días; pues tenían un *modus faciendi*, absolutamente invariable... La preparación de los colores era para ellos cosa importantísima.»

M. Meixmorón (químico), en un notable estudio respecto del particular, que titula *D'après nature*, señala cuáles son los colores nocivos. «Nada—dice más tentador que el empleo de esas pastas ligerísimas, que al tocarlas se extienden sobre los dedos como el oro en panal y prestan á la pintura el encanto de los tonos calientes y profundos. En pocos años, y muy amenudo en meses, las misteriosas vibraciones de esos colores se toman en placas sin transparencias, y su parte untuosa se escarcha, deseca y se divide, terminando por ser una sombra opaca, que poco á poco desaparece.»

Por su parte, el articulista de quien tomamos estas notas añade: «En mi estudio titulado *Consideraciones químicas sobre el empleo racional de los colores*, presentaba como enemigos de la pintura el aceite, las emanaciones sulfurosas y las mezclas de colores que no pueden asociarse. Demostraba que nuestra paleta estaba llena de colores incompatibles, y que, por consecuencia, *estaba falta de unidad*».

Termina su artículo Henri Hamel dando una lista de los colores, que divide en *muy resistentes*, *medianamente resistentes* y *fugaces*.

He aquí la lista de los colores resistentes:

Blanco de zinc.—De plata.—Ocre rojo.—Rojo de Mars.—De Venecia.—Tierra de Italia quemada.—Siena natural.—Verde de cromo.—Tierra verde.—Azul de Ultramar.—Azul cobalto.—Amarillo de Nápoles.—Amarillo cadmium tostado.—Negro de marfil.—Ocre amarillo.—Amarillo de antimonio.—Tierra de Siena quemada.—Verde cobalto.—Amarillo de Mars.—Tierra sombra quemada.—Verde esmeralda.—Rojo indico.—Amarillo indico.—Verde veronés.

Entre los colores fugaces figuran el carmin (40), el til de Grain, laca quemada y de garance, el vermellón, A. P. y los amarillos cromo claro y tostado.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvia Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

## Rondajes Mallorquines

D' EN

JORDI DES RECÓ

TOM III

Ha comensat á estamparse, y sortirà, com els altres dos, en quaderns mensuals de 64 pàgines.

El tom seràn cinch quaderns.

El quadern d' Octubre sortirà á ultims d' aquest mes.

Preu de cada quadern: 30 centims de pesseta.

En la Llibreria dels Srs. Amengual y Muntaner se reben suscripcions.

## Rarezas de Bismarck

Bismarck gruñe. Bismarck está do un humor de perros. Le ha visitado estos días un distinguido diplomático italiano y ha escrito sus impresiones acerca de la vejez del canceller, relato que es un primoroso y delicado obsequio que el visitante del Príncipe ofrece al patriotismo francés. Porque la verdad es que Bismarck lo pasa muy mal y muy aburrido, esto debe satisfacer al *chauvinisme* francés. Viejo, encorvado, extenuado como una castaña pilonga, el gran canceller apenas se da cuenta de lo que le rodea.

Habitado al trabajo febril, su destierro ha sido prisión y su alejamiento de los negocios la pena de muerte. A veces tiene accesos de lucidez, y entonces vuelve á ser el temible polemista de otros tiempos, el charlatán ingenioso de siempre. Entonces también apodérase de él invencible impulso de ir á Berlín y vestirse de coracero blanco y empuñar las riendas del Estado. Su odio al Emperador se recrudece cuando su inteligencia está más despierta.

No le perdonará haberle tratado «ni más ni menos que si fuera un conde duque de Olivares» (palabras textuales de Bismarck). Desea molestar á su Soberano, y así lo hace con mucha frecuencia, y llega su desamor á tanto, que si Bismarck no fuese tan popular en su país, ha tiempo que hubiera recibido un castigo severo.

Otra de las manías de Bismarck es la avaricia. Bismarck no quiere gastar un cuarto, y eso que goza de cuan-

era la que la había vestido, y la contemplaba con satisfacción.

Peggoty no estaba lejos tampoco y quería que la colocase en el coro de la iglesia para ver mejor la ceremonia.

Mr. Dick, que debía servir de padre á Dora para confiársela, se ha hecho rizar.

Traddles viste un elegante traje azul y un chaleco de raso blanco.

¡El y Mr. Dick se distinguen especialmente por sus guantes!

Indudablemente, veo todo esto, pues está delante de mis ojos, pero estoy alelado y no me parece ver nada... todavía no estoy muy convencido de que es cierto.

Pero cuando, instalados en un coche descubierto, vamos á cumplir el último acto de este fantástico matrimonio, lo encuentro bastante real para mirar con lástima á los infortunados transeuntes, que sin tomar parte alguna, se dirigen como de costumbre á sus ocupaciones.

Durante el trayecto, mi tía ha tenido mi mano entre las suyas, y cuando nos paramos ante el pórtico, para que bajase Peggoty del pescante en que estaba sentada, mi tía me dijo abrazándome tiernamente:

—Que Dios os bendiga, querido mío; mi propio hijo no me inspiraría tanto cariño. ¡En este momento me acuerdo de vuestra pobre madre!

—Yo también, adorada tía, y de todo lo que os debo.

—¡Bah! no hablemos de eso, David, replicó mi tía. Y tendiendo una mano á Traddles que tenía á su vez una de Dick, cambiamos cor liales apretones de manos, antes de entrar en la iglesia.

El templo está tranquilo... pero sería preciso que su silencio fuese mil veces mayor para calmar mi agitación... la agitación de un sueño más ó menos incoherente.

Sueño que Dora se coloca á mi lado; que la acomodadora de las sillas nos señala nuestros puestos en los bancos del altar mayor; que el eclesiástico y el sacristán

Es un documento muy pequeño para un acto tan esencial; hélo ahí, sobre mi pupitre, soportando la contemplación de Traddles, mezcla de miedo y admiración!

Allí están los dos nombres unidos desde mucho tiempo en mi imaginación; David Copperfield y Dora Spenlow; en un extremo está la marca de esa institución del sello, que tanto se interesa en las diversas solemnidades de la vida humana.

También está allí la aprobación ó bendición impresa del arzobispo de Cantorbery; bendición que monseñor no otorga gratuitamente, ¡pero que podría hacer pagar más!

Me parece que estoy soñando, y que mi dichoso sueño va á desvanecerse; ¿es efectivamente una realidad? me cuesta mucho convencerme.

¿Por qué será que todos los que me encuentran en la calle me miran con curiosidad, como si supieran que me caso pasado mañana? Y es verdad; pasado mañana tendré una esposa.

El subdelegado del arzobispo me ha reconocido al ir á prestar juramento, y me ha despachado pronto, como si existiese entre nosotros una inteligencia masónica; Traddles ha sido un testigo supérfluo; sin embargo, no me ha dejado, pronto á servirme de fiador.

—Amigo mío, dije á Traddles, espero que la primera vez que volvais á este sitio, será por vuestra cuenta, y que no tardará mucho.

—Mil gracias por vuestros felices presagios, querido Copperfield; es una verdadera satisfacción el saber que Sofia me esperará hasta que sea conveniente... es una muchacha muy buena...

—¿Cuándo vais á esperarla á la diligencia?

—A las siete, respondió Traddles mirando su antiguo reloj... el mismo del que sacó en otro tiempo en el colegio una rueda para hacer un molino en miniatura. ¿No es esa la hora en que llegará también miss Wickfield?

—No, un poco más tarde; á las ocho y media.

—Puedo afirmaros, mi buen David, replicó Traddles,

tiosa fortuna. Cuando empezó su carrera era un oscuro oficinista entrampado; hoy tiene unos cien millones de marcos, ¡pero cualquiera los vé! Esto no es raro, porque cuando le fué concedido, hace ya muchos años, el *Toisón de Oro*, negose rotundamente Bismak, á pagar los derechos correspondientes á tal distinción, y para no dejar mal á España y al Príncipe, hubo de pagarlos el Emperador Guillermo.

### Estación Enotécnica de España en Londres

De los datos que publica el último boletín se desprende que la cantidad total de vinos importada en el Reino Unido en septiembre, se elevó á 57.178 hectólitos, correspondiendo 40.960 á los tintos y 16.218 blancos, lo cual representa un aumento de 4.074 hectólitos comparado con el año pasado. Ha aumentado la importación de vinos tintos españoles, la de blancos franceses, vinos de Australia, Holanda y Madera, habiendo disminuido los blancos españoles, tintos franceses, los de Alemania, Portugal, Italia, posesiones británicas y otros países. La cantidad total de vinos pasados al consumo en el propio mes, se ha elevado á 53.614 hectólitos y durante igual época del año pasado á 1.043 hectólitos menos, de ellos 651 de vinos tintos y 392 blancos.

El mercado de pasas de Corinto quedaba bastante animado con precios sostenidos, cerrando también firme el de pasa valenciana con trasacciones á precios en alza. De los 171.000 bultos presentados en la última subasta se vendieron 58.000, de 25 á 37 chelines las clases buenas y selectas y 38 á 56 las superiores y extra. Quedan encalmadas las pasas sultanas y griegas, así como los bigos secos y dátiles.

Continúa reinando firmeza en las frutas frescas y hortalizas, á pesar del aumento de arribos. Valen en Londres las naranjas de Valencia de 6 á 11 chelines, Málaga 6 á 10 y Almería 12 á 14. Las uvas de Almería de 8 á 24 chelines barril, y los limones de Málaga de 10 á 13 chelines por caja, siendo también bastante firmes los precios que rigen en los demás mercados ingleses, con regulares transacciones y arribos importantes.

### La cocina siamesa

La mayor parte de los soberanos y príncipes asiáticos que vienen á Europa, son enemigos de nuestras salsas y de nuestros «bifteack» y llevan generalmente un cocinero indigena que prepara los platos propios de su país.

El rey de Siam ha roto, empero, con esa costumbre y come muy á gusto lo que encuentra en los países que recorre.

La base principal de la cocina siamesa es el pescado de mar y el arroz; hoy los burgueses de Bangkok no comen más que pescado; pero en la corte hay predilección por la serpiente boa y los reptiles en general.

Hay, además, un plato especial, y es el pato puesto á secar al sol, que se convierte, poco más ó menos, en suela del zapato.

Los patos los matan los chinos, porque los siameses son los más fieles discípulos de Budda, que prohíbe matar no solo á los hombres, sino á los animales, cualesquiera que sean.

En Siam, por ejemplo, no se matan ni siquiera los peces cuando se quitan de las redes; los siameses se contentan con dejarlos morir. Por la misma razón los bonzos filtran el agua á través de un pedazo de tela, para no tragarse los microbios que contienen.

El rey de Siam se sirve casi siempre del tenedor del padre Adán, y es para él un gran esfuerzo el tener que servirse de uno de metal en las comidas de etiqueta. Después de haber comido y bebido con abundancia, los siameses tienen la costumbre de fumar á más y mejor, en espera de la hora de volver á comer.

## NOTICIAS

### Del extranjero

El día 17 del corriente será en adelante una fecha triste por lo que á incendios se refiere, pues nada menos que de tres desastrosísimos todos, tenemos que dar cuenta.

Ocurrió el primero y más terrible en la ciudad de Windsor—Estados Unidos—situada á unas 445 millas de Halifax—Nueva Escocia—y en él destruyeron las llamas casi todas las casas, dejando sin abrigo y despojados de cuanto poseían á unas 3.000 personas. Como el viento que reinaba durante el incendio era variable y muy recio el fuego iniciado en el barrio comercial, se propagó por cien puntos á la vez, debido á los millares de tizones encendidos y chispas que en forma de diluvio caían por todos lados.

Windsor no es hoy más que un montón de humeantes ruinas, ignorándose aún si entre ellas hay algunas víctimas.

Ocurrió el segundo incendio en Argel, iniciándose en unos almacenes llenos de efectos navales, situado en uno de los muelles de la ciudad.

Como los citados efectos son pasto magnífico para las llamas, se necesitaron muchas horas de heroicos esfuerzos para dominarlas, no lográndolo los bomberos hasta la completa inundación de los almacenes incendiados.

A no ser por la bravura desplegada por los bomberos y el eficaz apoyo que les prestaron algunas secciones de

tropas de mar y tierra, habría indudablemente ocurrido en Argel una catástrofe.

Las pérdidas ocasionadas por el voraz elemento fueron considerables y estaban cubiertas por los seguros.

El tercero, y por último incendio del día 17, estalló en el gran almacén de botonería que tenía en Tours la firma Beaunier, del cual no ha quedado más que un montón de cenizas.

Aunque en este incendio como en el de Argel no hubo desgracias personales, deja sin pan á más de un centenar de obreros.

Comunica la embajada turca de San Petersburgo á la dirección del periódico *Nooie Vremia* de aquella capital que según informes oficiales que acaba de recibir de Constantinopla las partidas armenias organizadas y armadas por el comité revolucionario han alterado el orden en las provincias de Janik y de Sivas.

Los agitadores armenios han armado hasta á las mujeres con fusiles Martini y bombas de dinamita, ocasionando con éstas estragos considerables.

El gobernador general de aquel territorio ha hecho arrestar al llamado Ossen y á su mujer Ketchenek, principales autores de la agitación, con lo cual ha quedado restablecida la tranquilidad pública.

Los diputados cretenses se van reuniendo en Cristallimipótamo, en la provincia de Rethymo, para proceder á la elección del presidente de la Asamblea Nacional, verdadera soberana de la isla.

A su regreso dirigirán un Memorandum á los Almirantes europeos, tratando de las diferentes cláusulas sobre las cuales deberá estar basada la autonomía.

Los citados Almirantes y el cuerpo Consular han recibido una solicitud colectiva firmada por los notables cristianos de Candia pidiendo la protección de las grandes potencias contra los atropellos del populacho masu man que ha reanulado los saqueos de los domicilios de los cristianos.

Asegura el corresponsal del *Standard* de Londres en Constantinopla que tiene razones suficientes para creer que en el Consejo de ministros otomano celebrado anteayer resolvió que, aun cuando la Puerta acepta el principio de la autonomía cretense, no puede en absoluto admitir cambio alguno que pueda afectar á la integridad del imperio.

La Puerta considera tener el deber de poner fin á la insurrección cretense puesto que son incapaces de hacerlo las grandes potencias europeas, y por esta razón corresponde á Turquía el nombramiento de un gobernador extranjero para la isla insurreccionada.

Apesar de ser cosa breve y casi segura el ajuste de la paz definitiva entre Grecia y Turquía, sigue ésta ha-

ciendo formidables armamentos y decretando la movilización en la Anatolia de 50 batallones, de los cuales irán inmediatamente 20 á la Tesalia, y otra movilización de 40 batallones del 4.º cuerpo de ejército.

Ante la estatua de Federico el Grande en Berlín tuvo lugar la ceremonia de bendecir 63 nuevos estandartes y banderas.

Presenciaron tan vistoso acto centenares de generales, almirantes, jefes y oficiales de todas armas y grandes masas de público.

Antes de la bendición arengó el emperador Guillermo á las tropas, haciéndoles presentar personalmente las armas y desfilando después ante los trofeos bendecidos ya á los cuatro príncipes imperiales de más edad á la cabeza de la compañía de los Guardias de Corps.

La emperatriz presenció la ceremonia desde uno de los balcones de palacio.

No se han reproducido en Florencia hasta ahora los desórdenes populares, pero como los ánimos están excitadísimo, es probable que suceda así, á pesar de las grandes precauciones que para la conservación del orden han tomado las autoridades civiles y militares.

Telegrafian de Auxerre que una señora llamada Goullé, vecina de París, que hará cosa de un año fué ligeramente mordida de un perrillo, pereció en Cheny, en donde se hallaba veraneando, víctima de la hidrofobia, horrorizando con sus sufrimientos á cuantas personas la rodearon en sus postreros momentos.

El Comité de la Dieta del Transvaal encargado de dictaminar sobre las reformas propuestas por la comisión industrial de la República ha terminado sus trabajos, recomendando al gobierno una reducción de 10 por 100 en las tarifas de ferrocarriles y la imposición de un derecho de 10 chelines por cada caja de dinamita.

### De las provincias:

Leemos en *La Unión Católica* del lunes.

«Una comisión de repartidores de pan visitó ayer al Alcalde de Madrid para exponerle las quejas de que en un *meeting* celebrado en el salón Variedades se habían hecho eco varios oradores.

El conde de Romanones, después de hacerles confesar que no era cierto que se hubiese detenido á nadie por no llevar la patente de la Hacienda, les prometió que arreglaría lo del respo para que no se les irrogasen perjuicios.

De otra queja contra un guardia que formularon los de la comisión, les rogó que hiciesen comparecer en el

Ayuntamiento al que decía ser víctima del atropello para que lo explicara, encareciéndoles la conveniencia de ir á formular las quejas ante su autoridad para ser atendidas, en vez de hacerlo en las *meetings*, donde no se puede comprobar la exactitud de las acusaciones.

Como siempre, hablaron mal de los tahoneros, espresando la creencia de que éstos tratan de eliminarse, y el Alcalde les ofreció apoyarlos en cuanto fuera justo.

El presidente del Gremio de fabricantes de pan, señor García, visitó ayer al Alcalde, señor conde de Romanones, para decirle que, después de mucha discusión entre sus compañeros y ante la imposibilidad de luchar con las autoridades, habían acordado tolos fijar el precio del pan en 40 céntimos.

Debemos advertir que el movimiento de baja se había acentuado ayer por la mañana antes de la reunión del Gremio de tal modo, que por la tarde solo quedaban vendiendo á 44 céntimos siete tahonas en el distrito de Palacio once en el de la Universidad, cinco en el del Hospicio, una en el de Buenavista, siete en el de la Latina y diez en el de la Audiencia.

Total, 41. Las 179 restantes, que con las anteriores completan las 229 que existen en Madrid, habían bajado el pan á 40 céntimos.

Cumpliendo el acuerdo del Gremio, estas 41 venderán hoy como las demás el pan á ese precio.

De celebrar es que la campaña haya servido de algo.

Un periódico de Barcelona dice que en la carretera que pasa por detrás de la estación férrea en San Martín, en el Clot, se desarrolló el martes una escena sangrienta. En dicho punto se encontraron dos jóvenes, de veintidos y veinte años respectivamente, y rieron por cuestión de faldas y movimientos, además, por su carácter pendenciero. De la lucha resultaron el primero con una herida de arma de fuego en el ojo izquierdo, causada por uno de los cinco proyectiles que le disparó su contrario; y éste recibió cinco cuchilladas en el pecho, en la espalda y en la pierna. El de más edad se dirigió por su pié al dispensario del distrito para que le curarán, y su contricante le siguió, pero, debilitado por la pérdida de la mucha sangre que manaba de sus cinco heridas, tuvo que meterse en una farmacia del camino. En el dispensario y en dicha farmacia se presentó el juzgado, que, después de tomar declaración á los dos jóvenes, dispuso que ingresaran en el Hospital de la Santa Cruz. Este suceso produjo grande alarma en los alrededores del sitio indicado.

Habiendo sido encausado Ramón Sempau Barril en el proceso que el comandante D. Miguel Gotarredona instruye contra los autores y cómplices de la publicación de unas proclamas separatistas, ha designado para que le defienda ante el Consejo de guerra que en breve se celebrará en Barcelona, al distinguido capitán de ingenieros D. Francisco Ricart Gualdo.

### De la capitó:

En el Gobierno de Provincia se ha abierto una información pública, con motivo de haberse terminado el proyecto de la Sección de carretera comprendida entre Santa Margarita y Muro perteneciente á la de 3.ª orden de Petra al puerto de Pollensa, é incoado el expediente informativo de que tratan los artículos 13 y 14 del Reglamento de 10 de Agosto de 1877, encaminado á examinar si el trazado es el más conveniente bajo el punto de vista administrativo y de los intereses de la región á que la carretera ha de servir, y á discutir si ha de mantenerse ó variarse la clasificación de 3.ª orden que el Plan general de carreteras atribuye á la de que se trata.

Los señores Bellot y Garcia, dueños de la pañería y sastrería de la calle de Estada, nos participan haber recibido un completo surtido de géneros nacionales y extranjeros, propios para la temporada de invierno.

Por tratarse del capitán de Ingenieros Don Miguel Domenge Mir, amigo y paisano nuestro, entresacamos del *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra los siguientes datos, que se refieren á recompensas obtenidas por méritos de guerra.

La cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo pensonada, por los combates en Zapote hasta las trincheras de Anabó, en los días 22, 23 y 24 de Marzo último.

Cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, por la toma de San Francisco de Malabón, y ocu-

que me encuentro tan alegre como si yo mismo fuera á casarme, y el desenlace de vuestros amores me encanta aun más, porque habeis reconocido mi sincera amistad, asociando mi Sofia á la ceremonia, pues habeis querido que sea una de las madrinan de vuestra Dora, en unión de miss Wickfield; es una atención delicadísima que me satisface enteramente.

Escucho en silencio y le aprieto la mano; seguimos hablando de nuestro matrimonio, y no puedo convencerme; ¡creo que continúo soñando!

Sofia se instala, naturalmente, en casa de las señoritas Spenlow, tiene un fisonomía agradable; sin ser del todo bonita, simpatiza por sus francas y afectuosas maneras.

Traddles nos la presenta con orgullo; lo llamo á parte para felicitarlo, y se frota las manos durante diez minutos consecutivos, mientras que sus cabellos se espeluznan con más energía que de costumbre. He ido á recibir á Inés á la diligencia de Cantorbery, y ya tenemos entre nosotros la influencia de aquel rostro encantador.

Inés ha simpatizado con Traddles, que al presentarle á su Sofia alcanza un triunfo brillante.

A pesar de todo, no lo creo; pásamos una noche deliciosa, de inmensa felicidad... no importa, no puedo convencerme ni meditar mis emociones; estoy lo mismo que si no me acostase por espacio de ocho días; no puedo afirmar el día que era ayer, pero me parece que hace varios meses que tengo en mi bolsillo el contrato matrimonial.

Al día siguiente fuimos todos á ver la casa, nuestra casa... la casa de Dora y mía; pero no me acostumbró á verme el dueño.

Me figuro que estoy allí mediante un permiso de otro; hasta creo que va á llegar el verdadero propietario, y decirme: «Señor mío, estoy encantado de veros.»

¿Por acaso sería mía esta casita tan alegre, tan nueva, con sus tapices de flores, sus papeles frescos, sus cortinas de muselina blanca como la nieve, sus muebles de color de rosa, sobre uno de los cuales ha colocado Dora

su sombrero de campo, un sombrero de cintas azules como el que llevaba la primera vez que la ví?...

¡Toma, también está aquí su guitarra, en un estuche, y la pagoda de Jip!

Otra noche de felicidad, ó lo que es igual, otra fase de mi sueño.

Dora me ha dejado sólo antes que me retire; creo que todavía tiene algo que *prabarse*.

Miss Lavinia vino á decirme misteriosamente que Dora no tardará en volver; pero ha tardado mucho por el contrario; al fin he oído el crujido de la seda delante de mi puerta, y han llamado.

—Entrad, dije, y como siguieran llamando, abrí la puerta no sabiendo quién podía ser; era Dora, que acompañada de miss Lavinia, venía con su vestido de mañana para que la viese.

Abracé á Dora, estrechándola contra mi corazón, y miss Lavinia lanzó un grito porque le arrugaba el vestido y el sombrero; Dora también dió un grito, riendo locamente de mi estupefacción... ¿Pero, Señor, es verdad?

—¿Me encontráis hermosa, David? preguntó Dora.

—¡Hermosa! sí, ¡a fe mía!

—¿Estoy á vuestro gusto?

Miss Lavinia comprendió que esta última pregunta iba á comprometer de nuevo el vestido y el sombrero de Dora, y me advirtió que era preciso admirarla sin tocarla.

Dora, confusa, permaneció allí uno ó dos minutos para que la admirase, y desapareció luego repentinamente, volvió con su traje habitual, y preguntó á Jip si no tenía yo una novia bonita añadiendo:

—¡No dudó, Jip, que me perdonareis el que me case!

A la mañana siguiente me levanté muy temprano y no esperé mucho tiempo á mi tía.

Nunca la había visto tan elegante; llevaba un vestido de seda de color de romero, y un sombrero blanco; estaba magnífica.

Juanilla que había entrado otra vez en su casa,

pación de Santa Cruz del Rosario los días 6 y 7 de Abril y otra igual á la anterior por la toma del pueblo de Macagondón el día 11 de Mayo.

Felicitemos á la familia de nuestro amigo, como ya lo hicimos al publicar la concesión á dicho inteligente militar de la cruz de María Cristina, por la acción de Naiz.

En la lista de militares que han de percibir alcances publicada en el último número del Boletín Oficial de la provincia, figuran los siguientes nombres por las cantidades que se expresan en pesos y centavos.

- Bartolomé Coll Castell, 80 89.
- Vicente Canet Márquez, 82 76
- Jaime Domenech Martin, 77 71.
- Isidro Pons Llompert, 12 74.
- Miguel Ferragut Fiol, 41 19
- Nadal Fiol Fiol, 40 44.

El señor Gobernador Civil de la provincia en una circular publicada en el Boletín Oficial de ayer, convoca á la Excm. Diputación provincial, para el día 2 de Noviembre próximo, á las doce de la tarde, con objeto de inaugurar las sesiones del primer periodo del corriente año económico.

El Comandante de Marina de la Comandancia de este puerto ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el Boletín Oficial, una relación de los individuos inscritos en esta provincia que cumplirán 19 años en el próximo de 1898, y deben ser eliminados del sorteo para el reemplazo de ejército.

El Agente Ejecutivo residente en la villa de Pollensa, saca á la venta en pública subasta la casa núm. 85 de la calle de los Huertos de aquella villa, embargada á Don José Bernad Salas, por hallarse en descubierto del arrendamiento de arbitrios municipales de la misma.

La subasta tendrá efecto el día 8 de Noviembre próximo, siendo el tipo fijado el de 666 56 pesetas.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Inca da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió cazando, sin estar provisto del correspondiente permiso.

En la Estación telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por no haber sido encontrados sus destinatarios los siguientes despachos telegráficos: Don Eusebio Borrell, provincia de Tarragona; y Doña Francisca Picornell, Fuentes 7.

Don Antonio Sastre Sureda ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 43 pertenencias de mineral de lignito con el título de la Luz, enclavados en el término municipal de Santa María.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos á un matrimonio mal avenido que había promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

El señor Alcalde impuso ayer dos multas de 2 50 pesetas cada una á otros tantos muchachos que habían reñido en la vía pública.

Con otra multa de 2 50 pesetas, fué castigada una vecina de la calle de la Platería, que había tirado una jofaina de agua desde el balcón de su casa á la calle, mojando á varios transeuntes.

Uno de los inspectores de viveres de la plaza de Abastos denunció ayer al señor Alcalde á un cortante que en un kilogramo de carne de cerdo dió 200 gramos de menos en el peso.

La referida autoridad le castigó con una multa de 5 pesetas y dispuso que durante 8 días se le coloque el cartelón denunciador de la falta cometida.

Con motivo de ser ayer la fiesta de las Santas Virgenes, se vieron sumamente concurridas las buñoleras de esta ciudad, pues como costumbre antiquísima, puede decirse que no quedó casa sin que su mesa estuviera provista de los clásicos Buñuelos.

Por el Gobierno de esta provincia se encarga la busca y captura del soldado desertor del depósito de Ultramar del cupo de Barcelona, Francisco Arus Barbier; y en caso de ser habido que sea puesto á disposición de dicha autoridad.

La Gaceta publica varias Reales ordenes declarando sucias las procedencias de Jamaica, Yokoama (Japón) y Golestan (Estados Unidos) por haber-

se declarado en aquellos países la fiebre amarilla.

Ha sido nombrado Agente Ejecutivo interino de la 2.ª Zona de Palma Don Luis Ladaria, y auxiliares de la misma á Don Antonio Cafellas Coll y Don Damián Más Beltrán.

**Recuerdos mallorquines**

22 de Octubre

1659

Se publicó un pregón á son de tambores y trompetas mandando que todas las cabezas de familia acudiesen á la Seo para la visita, so pena de excomunión.

**Cultos para hoy**

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Antonio de Viana: exposición á las seis de la mañana. A las once durante una misa habrá un rato de meditación. A las seis y media de la tarde, rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Merced, en la Merced.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada del Gobernador

Barcelona 21 á las 3 20 t.

Ha llegado el señor Larroca.

Fueron á recibirle numerosos corregilionarios, autoridades y amigos particulares.

Se pronunciaron los discursos de rubrica.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Lotería Nacional

Madrid 21 á las 11 m.

11 20

En el sorteo verificado hoy han salido premiados los siguientes números:

Con 130.000 pesetas

El número 14.442, despachado de San Sebastián.

Con 50.000 pesetas

El número 10.664, despachado en Barcelona.

Con 20.000 pesetas

El número 1.028, despachado en Madrid.

Con 4.000 pesetas

Los números 22.213, despachado en Burgos; 7.907, en Madrid; 10.420, en la Linea; 13.349 y 6.737, en Valencia; 19.069, en Sevilla; 6.697, en Madrid; 6.304, en Bilbao y 11.564, en Barcelona.

**Refuerzos á Cuba-Nambramientos.**

Madrid 21 á las 2 30 t.

En el consejo de ministros, el de Estado ha hecho algunas referencias á las relaciones con los Estados Unidos.

El ministro de la Guerra ha indicado que es probable que los refuerzos que proyectaba enviar á Filipinas vayan á Cuba.

Se ha firmado por la reina el nombramiento de Arzobispo de Toledo á favor del señor Sancho.

También se han firmado los siguientes:

Eguillor, Gobernador del Banco de España.

Sánchez Román, Fiscal del Tribunal Supremo.

Pacheco, Director General de los Registros civil y de la propiedad y del notariado.

Merelles, Director General de establecimientos penales.

Penayas, Subsecretario de Gracia y Justicia.

Más soldados enfermos

Madrid 21 á las 4 45 t.

Ha llegado á Cádiz el trasatlántico Buenos Aires con mil ciento ochenta y seis soldados enfermos.

**Tienda nueva de SAN JOSÉ**

de

**Ignacio Figuerola**

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

- Lienzos en todos anchos.
- Mantelerías.
- Madapolams.
- Tohallas gran surtido.
- Pañolería en todas clases.
- Novedades en vestidos de señora.
- Géneros de punto.
- Colchas y cubre-camas.
- Alfombras.
- Yutes.
- Tapicerías.
- Cortinajes.

Especialidad en telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.

NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.

Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japón propios para regalo.

**¡OJO! La casa que vende más barato.—Verlo para creerlo ¡OJO!**

De ellos hay doscientos graves.

Durante la travesía fallecieron un sargento y veinte soldados.

Las desgarradoras escenas que se han desarrollado al desembarcar tanto y tanto infeliz no son para contadas.

Comisiones militares, de la Cruz Roja y particulares han prestado esmeradísima asistencia á los enfermos.

Los viajeros que regresan de Cuba, traen de allí impresiones malísimas.

Mencheta

**Hospital provincial**

Movimiento de enfermos día 20 de Octubre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
303	4	1	1	305

**Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster**

VALORES LOCALES

Crédito Balear . . . . .	56 00
Cambio Mallorca . . . . .	3 00
Fomento Agrícola . . . . .	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca . . . . .	35 00
Alumbrado por Gas . . . . .	80 00
Salinas de Ibiza . . . . .	240 00
La General Mallorquina . . . . .	00 00
Bonos Municipales . . . . .	35 50
La Islaña Marítima . . . . .	55 00
B. de P. y Caja de Ahorros . . . . .	0 00

VALORES PÚBLICOS

Cupon cortado

Madrid 21 de Octubre.	
Interior . . . . .	64 65
Exterior . . . . .	80 20
Amortizable . . . . .	78 05
Cubas 1886 . . . . .	94 50
Cubas Nuevas 1890 . . . . .	78 40
Banco de España . . . . .	00 00
Tabacos . . . . .	000 00
Francos . . . . .	31 50
Libras . . . . .	33 10

Barcelona 21 de Octubre.	
Interior . . . . .	64 67
Exterior . . . . .	80 26
Amortizable . . . . .	00 00
Cubas . . . . .	94 93
Coloniales . . . . .	00 00
Nortes . . . . .	23 90
Francias . . . . .	20 10
Madrid . . . . .	00 00
Paris . . . . .	61 31
Cubas 1890 . . . . .	78 43

**Boletín metereológico**

Día 21 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	761 6 mm.
Termómetro seco . . . . .	20 0 g. ct.
Máxima al sol . . . . .	35 2
Máxima á la sombra . . . . .	22 0
Mínima á cubierto . . . . .	13 4
Mínima á descubierto . . . . .	10 8
Dirección del viento . . . . .	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	2 4 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . . .	122 0
Lluvia en 24 horas . . . . .	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	2 4

Humedad á las 9 . . . . .	63
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0
Descenso del id. en id. . . . .	7 8

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 19.—Varones 2.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 19.—Ninguno.

Defunciones: Día 21.—Lorenzo Femenias Lliteras, soltero, 75 años, Hospital, anemia.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus-stratus.

Id. del horizonte.—Muy calimoso.

Dirección del viento.—E. fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Despejado el cielo, algo calimoso el horizonte, llana la mar y soplando al N. la ventolina acaeció el orto. A las siete y media entabló el viento fresco del N. N. O.

A las nueve y media roló el viento al segundo cuadrante por el E., á medio día S. Al principiar la tarde roló al tercer cuadrante y refresco; de golpe saltó al E. el viento siendo la una y llegó á ser duro, despues de las cuatro de la tarde abonanzó y al ocase continuaba lo mismo.

Noticias.—Entraron el vapor Islaño procedente de Marsella y la polacra goleta Maria de Barcelona. Salíó el vapor Cabrera para el puerto de su nombre.

Buques fondeados: Día 21.—Laud español San José, de Barcelona.—Vapor español Islaño, de Marsella.—Pailebot español San José, de Barcelona.—Laud español San Bernardo, de Cullera.—Polacra goleta española Maria, de Barcelona.—Laud español Internacional, de Sóller.

Buques despachados: Día 21.—Ninguno.

Matadero: Día 21.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 74.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 19.—Lechonas, 0.

**Anuncio**

Se necesita un licenciado ó excedente de cupo que quiera ir á Filipinas.

Para más informes: Conquistador, 28, entresuelo.

**Lecturas amenas**

Contra la granizada, cañonazo

Se ha dicho que las explosiones poderosas y repetidas provocan la lluvia, y con este objeto se han hecho numerosos experimentos. La revista inglesa Nature, publica un informe del señor Germain, cónsul de los Estados Unidos en Zurich, sobre un procedimiento para evitar las granizadas, que consiste exactamente en emplear los mismos medios propuestos para provocar la lluvia. El señor Sitger, alcalde de Windisch-Freistriz (Austria), posee grandes viñedos, situado en las vertientes meridionales de los montes Bacher, región muy castigada por las tormentas de granizo.

Para proteger sus viñas contra el azote meteorológico, el señor Sitger ha concebido la idea de producir po-

derosas explosiones que, según él, habrán de disipar las nubes y alejar aquellas que pudieran traer la temible piedra. A este fin ha establecido seis estaciones en otras tantas cimas de las colinas que rodean la localidad para proteger una extensión de unos tres kilómetros de terreno. Cada estación posee diez grandes morteros, y en cuanto aparece la nube amenazadora se carga cada uno de ellos con 120 gramos de pólvora, y empieza el cañoneo, que no cesa en todas las baterías hasta que las nubes se dispersan. Las primeras pruebas se esperaban con grandísima curiosidad, y se verificaron un día en que se amontonaban sobre los montes Bacher varias nubes de mal aspecto.

El éxito fué completo: el fuego granado de los 60 morteros produjo en seguida un movimiento de reacción en la marcha de las nubes; se hizo en ellas un claro en forma de embudo, y por la abertura se elevaron anillos sucesivos que iban ensanchándose más y más. Ni cayó granizo, ni siquiera una gota de agua. La artillería del señor Sitger ha repetido esta batalla contra las nubes seis veces durante todo el verano, obteniendo en todas la victoria más completa y decisiva, y viendo con satisfacción la vergonzosa huida del enemigo.

Será curioso leer la opinión de los meteorólogos austriacos respecto de estos hechos, de cuya exactitud responde Nature, añadiendo á su relación el comentario de que los fabricantes de lluvias tendrán que bajar la cabeza ante los exitos de los atropella nubes.

**Pleito curioso**

La graciosa tiple de opereta, Alicia Bonheur, sostiene un curioso pleito con su antiguo empresario, Mr. Marchand, por no haber aceptado un papel demasiado al desnudo que éste le quería hacer representar en el teatro Eldorado.

La artista no quiso dar cumplimiento á las condiciones de su contrato por no convenirle—según dijo—mostrar sus encantos íntimos en la escena.

Los tribunales no han dicho todavía la última palabra sobre tan delicado asunto.

Pero es el caso que actualmente se le ha ofrecido á Alicia Bonheur un papel importante en una obra de espectáculo que va á ponerse en escena en el teatro de los Bufos.

El papel es encantador, y la artista desea ardentemente desempeñarlo, á pesar de que exija la adopción de varios trajes más ligeros y más descotados que los que había rechazado anteriormente. Por lo tanto, si lo ejecuta, pierde el pleito que tiene pendiente con el empresario del teatro Eldorado, toda vez que los escrúpulos relativos al pudor han de ser iguales en todas partes.

Como es natural, Alicia Bonheur está perpleja y no sabe á qué carta quedarse.

En este mundo no hay quien al fin y al cabo pueda sustraerse en absoluto á las imposiciones del destino.

**ULTIMAS NOTICIAS**

de la madrugada

**TELEGRAMAS**

Nombramiento

Madrid 22 á las 2 m.

Ha sido nombrado Secretario del Gobierno Civil de Baleares, Don Rafael González.

Dicen de Lisboa que se ha celebrado un banquete régio en honor del Rey de Siam.

Lo que se asegura

Madrid 22 á las 2 50 m.

Oficialmente se habla que el Consejo de hoy será importantísimo, por tenerse que ocupar en él de la contestación que debe darse á la nota que Mr. Woodford dirigió al Gobierno, englobando en ella una enérgica protesta contra la conducta de los yankees.

El señor Sagasta entiende que debe procederse con energía.

Mencheta.

**Teatro-Circo Balear**

Función para hoy viernes

Beneficio de la primera tiple señora Giovannina Coliva.

Fra-Diavolo

En uno de los intermedios, la beneficiada cantará el vals de la borrachera de la zarzuela,

Chateau Margaux

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 7 de Octubre.

De Palma hasta Manacor, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Felanig, á las 7'55 mañana, 2 y 6'30 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 6'30 tarde. De Manacor hasta Palma, Felanig y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5'30 t. De Felanig hasta Palma y Lapuebla á las 7, 11'15 mañana y 4'50 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7, 11'15 mañana y 5'45 tarde. De Lapuebla hasta Palma y Felanig á las 7'12, 11'15 mañana y 5'45 tarde. De Lapuebla hasta Manacor, á las 7'12 y 11'15 mañana. De Inca hasta Palma, á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE Nacimiento el 25 Creación el 1. Sale el sol 6 h. 17. Pónese 5 h. 12. Sale la luna 3 n. 18 m. Pónese 3 h. 10 a.

22

1873.—Se marchan á Barcelona los escultores Borenger de Abay's, Pedro Saculin y Pedro de Aostempg.

VIERNES

71 | Santa María S. Lemé, virgen y | 294 santa Córdula, virgen

OCTUBRE Nacimiento el 25 Creación el 1. Sale el sol 6 h. 18. Pónese 5 h. 10. Sale la luna 4 h. 11 m. Pónese 3 h. 59 t.

23

1779.—Es fundado el colegio de abogados por Real cédula de este día.

SÁBADO

70 | San Pedro Pascual, ob. y san | 295 Juan Capistrano, confessor

Farmacia

Se necesita un muchacho de unos 14 años. Para informes, Farmacia de las Capuchinas.

Venta

Se vende una chalana de 80 palmos de eslora con todos los utensilios. Darán razón Molinar de Levante, calle d'es Portichol, número 8.



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Advertisement for 'COMPRIMIDOS DE VICHY' (Vichy tablets) with text: 'Puede prepararse si mismo con grande economía, A AGUA MINERAL análoga á aguas naturales con os'.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le den entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el impertune vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

Café Galen Peninsular

con Real Privilegio exclusivo

El más higiénico, económico y esquisito de todos los conocidos.

La-Planetta y Coll

Baleares—Mallorca—Santa María

Sucursales:—Palma y Soledad 31, Felhu 1.—Santa María: Can Morante, carpentera de Inca.

PRONTITUD + BARATURA

Esqueletos mortuorios de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad. AMENGUAL Y MUNTANER Conquistador, 30—Cadena, 2

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Veracruz y Nueva Orleans. El 30 de Octubre de este puerto vapor

Catalina

Admiten carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Además, los vapores del 15, le admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tampán, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuilalco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 30, Palma. Giran letras sobre todos los puertos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Advertisement for 'ESTÓMAGO É INTESTINOS' (Stomach and Intestines) with text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL'.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Llibre.

Tienda de las Monjas

Muchas tiendas se alaban de vender más barato que las demás. Esto si no es jactancia es ignorancia. El vender barato se ha impuesto por necesidad. El mérito consiste en hacerlo de géneros buenos y corrientes y no de clases malas y desechos como lo hacen los que tanto alborotan. En géneros de confianza se ha distinguido siempre la acreditada

TIENDA DE LAS MONJAS

Jamás ninguna casa ha vendido iguales artículos á precios más reducidos. El surtido de la presente temporada admira por su extensión y novedad.

Federico Alabern--Monjas, 25

Gran vivero del Rossellón Viñas Americanas

Especialidad en Berlandieria, Riparias y Rap-aristis, de selección en sus diversas variedades, en estacas, barbados é insertos, del I género Agrícola

Euryale Resseguir de Alanya, por Elno

Monsieur Resseguir invita á los propietarios que cuentan hacer grandes plantaciones á que visiten su vivero, atendiendo á todas las consultas que tengan á bien hacerle.

Para catálogos y pedidos dirigirse á su representante B. HOMAR, Samaritana 16, Palma.

Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía

Para Habana, Cárdenas y Santiago de Cuba, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, salirá el 26 del actual el veloz vapor



PUERTO RICO

Admiten carga y pasajeros para dichos puertos y también para CANARIAS. La carga ha de mandarse á Barcelona el viernes 22 del corriente. Para informes: Sana Hermanos, Conquistador 7.

Imprenta de Amengual y Muntaner

ULTIMA TEMPORADA de VENTA Baratura Verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único deseo de servir á nuestros parroquianos, hemos recibido un pequeño pero muy selecto surtido de géneros

ALTA NOVEDAD

del país y extranjero. GRANDIOSOS SURTIDOS en franelas de lana y de algodón de más novedad. COMPLETO SURTIDO en géneros para vestir y abrigos de señora. GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales. PRIMERA CASA en corbatas. Economía y novedad. CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura. ÚNICA CASA que ha recibido los FIQUERS NOVEDAD para vestidos. LANAS ESCO ESAS para blusas y vestidos. GENEROS BLANOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos San Nicolás, 22--0 fila, 2

BUEN CALZADO

De confección europea, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud. Para caballero última novedades en botines y brogueños de los géneros propios para invierno. Para señoras y señoritas notable colección de polacas según las mejores figurinas. Para niños completo surtido de polacas piel color, chare y becerro mate; brogueños y zapatos de varias formas. Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuentas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos Zapatería PAVETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenten y por antiguos que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviéndolo á la piel enferma su estado normal. Rápido seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escoriñalidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

El corte más elegante y la mayor economía se encuentra en

EL BAZAR PALMESANO

Plaza de Cort 3 y 5 LUIS RATIER Plaza de Cort 3 y 5

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de toca, royal canadá, búfalo, piel de lebo, etc., etc., para la temporada de invierno.

Especialidad en calzado para señora.—Gran existencia en zapatos hechos de todas clases y medidas.—Construcción sólida y garantida.

Expenduría de tabacos y timbres del estado de todas clases y precios PLAZA DE CORT 3 Y 5